

Kantonsrat Schaffhausen

8200 Schaffhausen

Schaffhausen, 9. Mai 2007

Wahl eines vollamtlichen Mitgliedes des Kantonsgerichtes

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Gemäss § 10 der Geschäftsordnung des Kantonsrates (SHR 171.110) obliegt der Justizkommission die Vorbereitung von Wahlen in der Justiz, wenn keiner anderen Stelle ein Vorschlagsrecht zusteht. Gestützt auf diesen Auftrag sowie Art. 40 Abs. 1 der Kantonsverfassung (SHR 101.000), wonach als Mitglied des Kantonsgerichtes alle im Kanton Schaffhausen stimmberechtigten Schweizerinnen und Schweizer wählbar sind, hat die Justizkommission insgesamt vier Bewerbungen geprüft. Im Laufe des Verfahrens haben zwei Kandidaten ihre Bewerbung wieder zurückgezogen.

Nach einem ausführlichen Gespräch mit den beiden Kandidaten und der Sichtung der Bewerbungsunterlagen kommt die Justizkommission zum Schluss, dass beide Kandidaten grundsätzlich für das Amt eines Mitgliedes des Kantonsgerichtes geeignet erscheinen. Es stellen sich somit zur Wahl die Herren

lic. iur. **Philipp Dörig**, Merishausen, zurzeit Chef der Schaffhauser Verkehrspolizei, und
lic. iur. **Ralph Heydecker**, Merishausen, zurzeit Gerichtsschreiber am Kantonsgericht.

In der Beilage erhalten Sie ein Kurzporträt über die einzelnen Kandidaten. Im Übrigen stehen die Bewerbungsunterlagen zur Einsicht beim Sekretariat des Kantonsrates zur Verfügung. Die Mitglieder der Justizkommission sind gerne bereit, die einzelnen Fraktionen zu orientieren. Dieses Angebot gilt insbesondere auch für die ÖVP-EVP Fraktion, welche zurzeit in der Justizkommission nicht vertreten ist.

Mit freundlichen Grüssen

Justizkommission

Markus Müller, Präsident

Peter Gloor

Jakob Hug

Willi Josel

Dr. Stephan Rawyler

– Kurzporträt der Kandidierenden (*siehe Rückseite*)

Bewerbungen vollamtliches Mitglied des Kantonsgerichtes (Kantonsrichter)

Für die durch den Rücktritt von Frau Kantonsrichterin Helene Hintermeister vakant werdende Stelle eines vollamtlichen Mitgliedes des Kantonsgerichtes liegen die Bewerbungen vor von

1. **Philipp Dörig, geb. 5. April 1966, von Schaffhausen SH, Appenzell AI, lic. iur., Täuferweg 9, 8232 Merishausen**

Philipp Dörig hat die Schulen in Schaffhausen durchlaufen und an der Kantonsschule Schaffhausen die Maturitätsprüfung abgelegt. Das 1987 begonnene Rechtsstudium an der Universität Zürich schloss er 1993 mit dem Lizentiat ab. Seine berufliche Laufbahn führte ihn nach einem einjährigen Praktikum (Akzessist) am Kantonsgericht in die Verwaltung, wo er von April 1994 bis Oktober 1995 als Ressortleiter Umweltschutzkoordination und Rechtsberatung im Departement des Innern und anschliessend als Rechtsberater im kantonalen Amt für Industrie-, Gewerbe- und Arbeit (KIGA) tätig war. Von November 1995 bis September 1999 war er Stellvertretender Polizeirichter. Seit Oktober 1999 ist Philipp Dörig Chef der Verkehrspolizei bei der Schaffhauser Polizei.

Im Militär gehört Philipp Dörig im Range eines Hauptmannes zur Personalreserve. Seine letzte Funktion war die eines Untersuchungsrichters beim Div Ger 7. Philipp Dörig ist verheiratet, Vater von drei Kindern, und wohnt in Merishausen. Er ist Mitglied der SVP und des Kantonsrates.

2. **Ralph Heydecker, geb. 2. April 1965, von Heimiswil BE, lic. iur., Staanackerstrasse 12, 8232 Merishausen**

Ralph Heydecker legte 1986 an der Kantonsschule Schaffhausen die Maturitätsprüfung ab und studierte von 1987 bis 1993 Rechtswissenschaft an der Universität Zürich. Das Studium schloss er mit dem Lizentiat ab. Nach fünf Berufsjahren als Fussballer (1990 bis 1995) trat er 1995 als Akzessist beim Kantonsgericht Schaffhausen ein. Seit Dezember 1996 ist er Gerichtsschreiber am Kantonsgericht.

Ralph Heydecker ist verheiratet und Vater eines Kindes. Er wohnt in Merishausen und ist Mitglied der FDP.